

Mantiene comunidad internacional compromiso de lucha contra el cambio climático



Por María Josefina Arce

Sin mayores sorpresas transcurrió en la ciudad alemana de Bonn la Cumbre de la ONU sobre el Clima, la cual tuvo como mérito que casi 200 países mantuvieran su compromiso de luchar contra el cambio climático, después de que el presidente estadounidense, Donald Trump, anunciara a mediados de este año el retiro de Estados Unidos del Pacto de París.

Sobresale también que representantes de varios estados, ciudades y empresas estadounidenses, participantes en el encuentro de dos semanas, se comprometieron, independientemente de lo que piense Trump, con los objetivos del Acuerdo de París alcanzado en la capital de Francia en 2015.

Las naciones suscribieron un documento para empezar a concretar las reglas del Acuerdo de París, cuya meta es mantener el calentamiento global por debajo de dos grados centígrados.

El presidente de la cumbre, el primer ministro de Fiji, Frank Bainimarama, consideró que el texto aprobado es un paso adelante para avanzar en la puesta en marcha del pacto, aunque reconoció que la

comunidad internacional debería ir más rápido en su ejecución pues solo dos capítulos, de un total de 6, fueron adelantados en Bonn, pero no cerrados.

Un logro para los países en desarrollo fue que el Fondo de la Adaptación del Protocolo de Kioto se mantenga en el Acuerdo de París, aunque sigue siendo un escollo el tema del financiamiento por el vacío que deja Estados Unidos.

Recordemos que Washington ya anunció que no contribuirá más con el llamado Fondo Verde de la ONU.

El comité de financiación ha hecho un estudio que demuestra que el 70% de lo transferido hasta ahora es para mitigación y solo el 25% es para que los países en desarrollo, sin recursos propios, puedan acceder a tecnologías menos contaminantes.

Sandra Guzmán, del Grupo para Financiamiento Climático para América Latina, afirmó que para esa región es esencial dar la vuelta al porcentaje y por supuesto, establecer una nueva y mayor meta porque los 100.000 millones de dólares anuales acordados en 2009 en Copenhague no van a alcanzar para todas las zonas del planeta.

Entre otros avances, la cumbre de Bonn se cerró con un Plan de Acción de Género en materia climática y con una plataforma que permitirá a las comunidades indígenas, 370 millones de personas, tener voz en las negociaciones.

Además se logró el diseño del llamado Diálogo de Talanoa, mediante el cual los Estados deberán rendir cuentas en la próxima cumbre de cómo van a incrementar sus compromisos de reducción de emisiones.

Para muchos la Cumbre de dos semanas en Bonn mostró el compromiso internacional en el enfrentamiento al cambio climático, pero aunque avanzó en algunos aspectos, aún es insuficiente ante el reto que plantea para la humanidad el calentamiento global, pues ya no se habla del futuro, sino del presente.

La realidad es que los países y comunidades más pobres del mundo ya están luchando por sus vidas contra los desastres intensificados por el cambio climático como los huracanes que este año devastaron el Caribe, las inundaciones en Asia y la prolongada sequía en África.

Ahora el peso recae sobre la próxima cumbre, que curiosamente se celebrará en la ciudad polaca de Katowice, en el epicentro de una potente cuenca carbonífera.

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/147931-mantiene-comunidad-internacional-compromiso-de-lucha-contra-el-cambio-climatico>



Radio Habana Cuba